

## Pide México a OMC acelerar procesos (El Reforma 30/11/09)

Pide México a OMC acelerar procesos (El Reforma 30/11/09) El Órgano de Solución de Diferencias puede tardar hasta un año y tres meses para emitir su resolución sobre un conflicto comercial. Foto: Reuters Asegura que el proceso actual puede generar la destrucción de la industria de un país ante las medidas de otro, en un par de años AFP Ginebra, Suiza (30 noviembre 2009).- El Secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, exhortó a la Organización Mundial de Comercio (OMC) a reducir el tiempo de resolución en disputas comerciales entre sus miembros. De acuerdo con el funcionario, la burocracia actual permite que medidas tomadas por un país destruyan la industria de otro, en un par de años. "Uno de los problemas fundamentales es el sistema de resolución de conflictos. Necesitamos reducir el tiempo, aumentar la velocidad y capacidad del sistema", dijo Ruiz Mateos, en un simposio sobre comercio multilateral, al margen de la gran ministerial de la OMC que se celebra de lunes a miércoles. "Con la burocracia actual, algunos países pueden destruir una industria entera en otro país en dos o tres años", agregó el Secretario. La OMC tiene entre sus principales funciones la del papel de árbitro en los contenciosos comerciales entre sus 153 países miembros, a través de su Órgano de Solución de Diferencias, que ha recibido 400 denuncias desde su creación, en 1995. Según los plazos aproximados oficiales de cada etapa del procedimiento de solución, se puede tardar hasta un año y tres meses para la adopción de un informe final del Órgano de Solución de Diferencias. Este tiempo se suma al que ya lleva en aplicación la supuesta medida de un país cuestionada por otro. Durante su presentación, Ruiz Mateos mostró su preocupación por el proteccionismo, tanto a nivel de subsidios a las exportaciones como de políticas monetarias. El titular de Economía de México cuestionó si la Organización está en condiciones de afrontar tales desafíos. "México está simplificando el comercio, reduciendo aranceles. Pero estamos viendo que no todos los países se mueven en la misma dirección. Están usando no sólo proteccionismo, sino otro tipo de medidas, por ejemplo, los subsidios a las exportaciones o las políticas monetarias", indicó Ruiz Mateos. La gran ministerial de la OMC, la primera desde el cónclave extraordinario que estuvo a punto de cerrar un acuerdo sobre Doha a mediados de 2008, está destinada a examinar el funcionamiento de la organización. Además, debe servir para emitir mensajes contundentes sobre cuestiones como la ronda de liberalización del comercio mundial, según su director, Pascal Lamy.